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○日時 令和４年９月６日 午前11時12分開会 

○場所 議 場 

○議件  

１．正副委員長の互選について 

２．審査方法及び日程について  

 

○出席委員（13名） 

委  員  長    立 崎 聡 一 
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            小田部   照 

            金 兵 智 則 

            工 藤 英 治 

            栗 田 政 男 

            近 藤 憲 治 

            澤 谷 淳 子 

            永 本 浩 子 

            古 田 純 也 

            松 浦 敏 司 

            村 椿 敏 章 

 

○欠席委員（０名） 

 

○委員外議員（１名） 

 議     長    井 戸 達 也 

 

○説明のため出席した者 

 副 市 長    後 藤 利 博 

 企画総務部長    秋 葉 孝 博 

 水 道 部 長    柏 木   弦 

 会 計 管 理 者    野 呂 俊 広 

 財 政 課 長    古 田 孝 仁 

 営業経営課長    佐々木 修 司 

…………………………………………………………… 

 監 査 委 員    藤 原 誉 康 

 監 査 委 員    平 賀 貴 幸 

 監査事務局長    永 倉 一 之 

  

○事務局職員 

 事 務 局 長    林   幸 一 

事 務 局 次 長    石 井 公 晶 

総務議事係長    法師人 絵 理 

総 務 議 事 係    早 渕 由 樹 

      係    山 口   諒 

 

午前11時12分開会 

○井戸達也議長 ただいまから、令和３年度各会計

決算審査特別委員会を開会します。 

 初めての委員会でございますので、委員長の互選

を行うわけでありますが、この職務は、委員会条例

第８条の規定により、年長の委員が臨時委員長とな

り執り行うことになっておりますので、まず私から

年長の委員であります工藤英治委員を紹介します。 

 工藤委員、委員長席に御足労願います。 

○工藤英治臨時委員長 それでは、年長ということ

で私が臨時委員長を務めさせていただきます。 

 早速、委員長の互選を行うわけでありますが、私

から委員長を指名してよろしいか、お諮りをいたし

ます。 

 それでは、私から委員長を指名することに御異議

ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、委員長に立崎聡一委員を

指名させていただきたいと存じますが、これに御異

議ございませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、立崎聡一委員が委員長に

決定をいたしました。 

 以上で、私の役目は終了いたします。御協力あり

がとうございました。 

 それでは、立崎委員長に一言御挨拶を頂いた後、

委員長席にお着きの上、本委員会の進行をお願いを

いたします。 

○立崎聡一委員長 それでは、一言御挨拶を申し上

げます。 

 皆様方の御推挙により委員長に就任することとな

り、大変光栄に感じるとともに責任の重さを痛感し

ているところでございます。 

 もとより微力ではありますが、委員の皆さん並び

に理事者の皆さんの御協力を頂きながら、本特別委

員会の円滑な運営に努めてまいりますので、よろし

くお願い申し上げます。 

 簡単ではございますが、委員長の就任の挨拶とさ

せていただきます。 
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 それでは次に、副委員長の互選を行うわけであり

ますが、私から副委員長を指名してよろしいか、お

諮りいたします。 

 私から副委員長を指名することに御異議ございま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、副委員長には山田庫司郎

委員を指名したいと存じますが、これに御異議ござ

いませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、山田庫司郎委員が副委員

長に決定いたしました。 

 それでは、山田副委員長、御挨拶をお願いいたし

ます。 

○山田庫司郎副委員長 一言御挨拶を申し上げま

す。 

 皆様方の御推挙によりまして副委員長に就任する

こととなりました。大変光栄に存じているところで

ございます。 

 微力ではありますが、委員長をしっかり支えなが

ら委員そして理事者の皆さんの御協力を賜り、本特

別委員会の円滑な運営に努めてまいりたいと思いま

すので、よろしくお願いを申し上げます。 

 簡単ではございますが、副委員長就任の挨拶とさ

せていただきます。ありがとうございました。 

○立崎聡一委員長 次に、審査方法及び日程につい

て御協議願います。 

 まず局長より説明願います。 

○林幸一議会事務局長 審査方法及び審査日程につ

きまして、御説明申し上げます。 

 初めに、審査方法についてですが、お手元に配付

の令和３年度決算の審査方法を御覧いただきたいと

思います。内容は９月２日の議会運営委員会で決定

されたものでございます。 

 １点目は、一般会計、特別会計及び水道事業会計

等の決算については、議長及び議会選出の監査委員

を除く全議員13名で構成する特別委員会を設置、一

括付託して会期中に審査するというものでございま

す。 

 ２点目は、審査につきましては、総務経済委員

会、文教民生委員会の順にそれぞれが所管する部署

ごとに審査するというもので、必要があればさらに

課別に細分化して審査することができるというもの

でございます。 

 ３点目の審査場所につきましては、議場とし、傍

聴については委員会条例の定めるところにより取り

扱うものとするものでございます。 

 ４点目の記録につきましては、録音から作成する

が配付はしないということでございます。 

 ５点目の審査日程につきましては、おおむね所管

部別の実質審査を３日間、予備日１日、審査取りま

とめ１日とし、それぞれの日程については、その日

に消化するよう努めるというものでございます。 

 ６点目の質疑の順序につきましては、質疑者が挙

手をして委員長に発言を求め、委員長の議事整理で

審査を進めるというものでございます。なお、質疑

答弁は自席で着席して行うものでございます。 

 ７点目の説明員の出席については、原則的に監査

委員、副市長及び関係部課長等に出席を求めるとい

うものでございます。 

 ８点目の資料につきましては、理事者側から提出

された法定資料以外の資料については、決算審査特

別委員会において審査日程を踏まえながら、十分審

査してもらえるよう取り扱うというものでございま

す。 

 以上について、御確認をお願いいたします。 

 なお、新型コロナウイルス感染症予防の観点か

ら、委員の席次につきましては間隔を空ける席次と

するほか、質疑がない委員はインターネット中継で

確認したり、会派等で調整し、発言者が交代で議場

に入るなどの、密を避ける工夫を行うこととするこ

とが議会運営委員会で確認、決定されております。 

 続きまして、審査日程についてでございますが、

令和３年度各会計決算審査特別委員会審査日程を御

覧いただきたいと思います。こちらも、９月２日の

議会運営委員会で決定されたものでございます。 

 具体的な日程は、16日、20日、21日の３日間で実

質的な審査をすることとし、この３日間の割り振り

は、常任委員会の所管部所ごとに記載の内容で審査

していただくというものでございます。 

 次に、総務費と衛生費の括弧の部分ですが、総務

費の戸籍住民基本台帳費と市民活動費につきまして

は、市民環境部所管ですので、20日の審査となりま

す。また、衛生費のうち健康推進課所管分につきま

しては、健康福祉部所管分となりますので、20日の

市民環境部ではなく、21日の審査となります。人件

費の審査につきましては、16日の企画総務部等の所

管分の審査とあわせて行います。 

 歳入につきましては、欄外にも記載しております

が、それぞれ関連する歳出科目の日程に含めるとい

うものでございます。 

 以上の点につきまして、お間違いのないようお願
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いいたします。 

 なお、所管審査内容の欄を点線で区切っておりま

すが、その区分で各部順次入替えを行いながら進め

ていただきたいと考えております。 

 続きまして、審査の予備日は22日、審査結果の取

りまとめは26日を予定しております。 

 以上が、本特別委員会の審査日程でございます。

なお、開会時間はいずれも午前10時を予定しており

ます。 

 また、ここには記載しておりませんけれども、最

終日の９月27日の本会議において、委員長からの委

員会審査報告と審議決定をすることとなっておりま

すので、よろしくお願いいたします。 

 最後に、９月２日の議会運営委員会で御確認いた

だきましたカメラ関係、席札の関係、マイクの関係

につきましてもお手元に配付しておりますので、御

一読いただければと思います。 

説明は以上でございます。 

○立崎聡一委員長 ただいま、局長から審査方法及

び日程について説明がありましたが、私から資料請

求に関しまして、従前の例について説明いたしま

す。 

 資料要求につきましては、委員からの質疑の過程

で必要な資料要求があれば、その都度発言をいただ

き、委員会としてその資料が必要であるか否かをお

諮りし、委員会として決定していくという取扱いが

従前の例であります。 

 本特別委員会の審査方法及び審査日程につきまし

ては、ただいま説明しましたが、このように取り

扱っていきたいと思いますが、これに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

 異議がありませんので、そのように決定いたしま

した。 

 次に、その他でありますが、委員のほうから何か

ありませんか。 

 松浦委員。 

○松浦敏司委員 例年決算審査特別委員会として資

料を要求させていただいておりますが、決算カード

と多岐にわたるものになりますが、例年提出させて

いただいておりますので、ぜひ委員長のほうから各

委員にお諮りいただいて、資料を頂きたいというふ

うに思います。よろしくお願いします。 

○立崎聡一委員長 各委員のほうから御賛同いただ

ければそのように対応したいですが、よろしいで

しょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

 それではそのように進めていきたいですが、よろ

しかったでしょうか。 

 企画総務部長。 

○秋葉孝博企画総務部長 例年の資料につきまして

は、来週の早い段階までに用意をしたいと思いま

す。委員の皆様に配れるように準備を進めさせてい

ただきます。 

○立崎聡一委員長 皆さん、それでよろしかったで

しょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

 それでは、そのように進めていきます。 

 あと、委員、理事者のほうから何かございますで

しょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

 なきようですので、以上で本日の特別委員会を閉

会いたします。 

 大変御苦労さまでした。 

午前11時26分散会 


